

INFORMACION DE MADRID

Una mujer muerta en un templo por un acreedor

Cuestión de 6.000 pesetas que no le devolvía cuando más falta le hacían a el Primero pensó en suicidarse, pero luego optó por el asesinato Las discrepancias del Ateneo

CRIMEN EN UNA IGLESIA

Madrid.—El domingo, a las nueve de la mañana, en la iglesia de la Buena Dicha, en la calle de Sierra, se cometió un horrible crimen. Entre los fieles que iban a comulgar había una señora de regular estatura, bastante gruesa, de edad avanzada, y que en sus modales y vestiduras denotaba ser dama de buena posición. Al avanzar esta señora hacia el relicario donde había de recibir la comunión, se abalanzó sobre ella un hombre modestamente vestido, que, sin hablar una palabra, la clavó en el pecho un largo cuchillo, que llevaba empalmado en la mano derecha. A los gritos de la agredida, acudieron algunos echadores a sostenerla, y al tratar el asesino de abrirse paso, con el cuchillo ensangrentado en la mano, se originó un gran tumulto, al que puso fin la presencia de dos guardias de Seguridad, que desamaron al criminal, trasladándole convenientemente esposado a la Comisaría de Vigilancia del distrito del Centro.

La señora, que falleció al llegar al Equipo Quirúrgico, resultó ser doña Ángela Fernández Bustamante de sesenta y seis años, de Zamora, y domiciliada en la avenida de Eduardo Dato, número 21, pensión. Se averiguó también que la víctima era la viuda de don José Salmerón Amat, que fue político muy conocido de la provincia de Jaén, y acudido a la teniente de aquella región.

El agresor, don Benigno Telesforo Jiménez, de cuarenta años, soltero, natural de Fuente de la Higuera (Valencia), sin oficio ni domicilio conocido.

Afirmó al detenerlo que había agredido a doña Ángela, porque ésta le había prometido colocarlo mediante un préstamo que le hizo de 6.000 pesetas y que, desamparado por su situación económica, y porque no conseguía la entrega del dinero, acudió a la iglesia y cometió el crimen.

DECLARA EL AGRESOR

Madrid.—El juez ha tomado declaración a Telesforo Jiménez, autor del crimen perpetrado en la Iglesia de Buena Villa. Ha manifestado que, a su regreso de la Argentina, entró a trabajar en la casa de doña Ángela, a quien conoció por un anuncio del periódico. La situación de Telesforo fué haciéndose muy precaria al negarse doña Ángela a devolverle dicha cantidad. Llegó a entrevistarse con el conde de doña Ángela, al cual le entregó cinco pesetas como limosna. Telesforo había decidido suicidarse, pero entonces cambió de parecer y fué al Rastro, en

EL CRIMEN DE ANOCHÉ

Una joven de 16 años muerta por un desairado

Este, que es un desertor francés, hospedado en su casa, la siguió, la mató por la espalda y ha desaparecido

Sobre las nueve de la noche de ayer se oyó en las inmediaciones de la estación del Norte el sonido de un disparo. Poco después se presentaban en el distrito de Loyola unos jóvenes que anunciaban a la Comisaría haberse cometido un crimen.

Un pintor, llamado Francisco Alonso, iba por el muro del puente de hierro del Norte, al final del Paseo de los Fueros, cuando oyó el disparo. Poco después una joven se retiró en un callejón, y mientras unos trataban de prestar sus cuidados a una mujer que yacía sin sentido en el suelo, otros marchaban al felato para dar parte de lo que ocurría.

Poco después la joven era trasladada al Cuartel de Socorro, donde le apreciaron una herida en el occipital, ocasionada por arma de fuego, que le había producido la muerte poco menos que instantánea. El cuerpo fué trasladado al Cuartel de Socorro, tras de registrarla, pero todo fué ya inútil, pues acababa de morir.

Se llamaba la joven Eugenia Santibañez, de 16 años. Era muy agraciada, rubia y desahogada, hasta el punto de parecer un poco de mujer. Vivía en la calle de Pedro Egara, 3.º primer, en unión de una hermana que atiende una casa de huéspedes, en la que conviven actualmente cuatro pupilas. También vivía en la misma casa una desgraciada joven era de Bilbao y su madre reside en un pueblecito de Vizcaya.

El agresor se llama Francisco Arroyat, es vasco-francés, de 39 años de edad, desertor francés, de compleción fuerte, atlético, mide 1,70 y es de oficio pintor. Vivió en la misma casa que la joven Eugenia, donde estaba hospedado desde hace unos cuatro años. Trabajaba en el taller del señor Rosendón, en la calle de Alfonso VIII.

Ayer tarde la joven Eugenia había ido a pasar la tarde, bailando, en compañía de otra amiga llamada Olga, a los Campos Elíseos, de Martorena. En el baile conoció a un muchacho con el que pasó la tarde. Y al terminar el baile, como otros tantos jóvenes, emprendieron el regreso a San Sebastián.

Eugenia venía acompañada del joven con el que había pasado la tarde y que se llama Alfredo Escudero Erazo; y su amiga Olga con otro joven llamado Miguel Lizaso. Siguiendo carretera adelante; y desde Loyola, para ganar tiempo, cruzaron por un pequeño camino que va a parar al campo de hierba al final del barrio de Guernica. Iban por parejas, primero ya de Olga y después la de Eugenia. A poca distancia les seguía el vasco-francés.

De pronto, a unos trescientos o cuatrocientos pasos del puente, el vasco-francés, sin mediar palabra alguna y a unos tres o cuatro metros de distancia, por detrás, hizo un disparo sobre la joven Eugenia, con una desgraciada fortuna, que le hizo caer al suelo, a unos pocos metros de Guernica. Iba por parejas, primero ya de Olga y después la de Eugenia. A poca distancia les seguía el vasco-francés.

Los demás jóvenes quedaron un momento indecisos ante el drama inopinado. El primero que reaccionó fué el acompañante de Eugenia, que echándose unos pasos atrás y haciendo ademán de llevar la mano al bolsillo trasero del pantalón, dijo con indignación al vasco-francés, cuando aún tenía en la pistola en la mano: "O te estás quitando de ahí, o te abran, que yo también tengo pistola".

DIARIO INDEPENDIENTE

esoso tomaría en Loyola el primer tranvía que me fuera para la frontera, pero eran muchos los que opinaban que no podía haber resultado semejante propósito y que más bien pudiera estar escondido. Otros presuman que se hubiera suicidado, dado su temperamento y las circunstancias que ahora lo rodean, pues en Francia, por desdichado, ha de ser detenido, y en España no puede estar libre mucho tiempo.

ATENEO GIPUZCOANO

Esta tarde disertará el doctor Gárate

Para esta tarde, a las siete y cuarto, está organizada la conferencia del culto médico bilbaíno y excolite sector don Justo Gárate, autor de varios volúmenes de tipo histórico.

Hombre de inteligencia y de gran cultura, el doctor Gárate alterna sus deberes profesionales médicos en el Hospital de Baurto con sus adiciones literarias y de investigación documental. Así ha podido dar a la estampa libro de mérito e interés, como el titulado "El viaje a Navarra de Chabo", que fué recogido con destacado interés por las gentes del país, y otro sobre Humboldt, de extraordinario relieve.

El doctor Gárate posee una gran erudición, y el tema vasco lo domina seguramente como pocos. Tema vasco que desarrollará esta tarde con el título de "En conmemoración del centenario del romanticismo", con la facilidad que le confiere la costumbre de hablar en público y su dominio de la palabra.

Las simpatías y amistades que el doctor Gárate goza en San Sebastián, harán que la sala de actos del Ateneo presente esta tarde brillante aspecto.

EuzkoAbesbatza en Barcelona

Nuevo exilio de «Amaya». - Mas «gasajus».

Barcelona.—El domingo, a las once de la mañana, el Orfeón volvió al cuentero, donde se celebró el homenaje ante la tumba de Maciá. La concurrencia fue verdaderamente extraordinaria. Además de las autoridades y entidades políticas con sus banderas, se encontraba en el escenario una agrupación que llevaba "El viaje a Navarra de Chabo", que fué recogido con destacado interés por las gentes del país, y otro sobre Humboldt, de extraordinario relieve.

Después de las ceremonias oficiales, el Euzko Abesbatza cantó el "Ave María" de César Frank. A las seis de la tarde, y con el mismo éxito alcanzado en la primera representación, se cantó "Amaya" por segunda vez. La representación fué radiada; y las ovaciones fueron emocionadoras.

El domingo, a las diez de la noche, fueron observados con un extraordinario furor de peñola, organizado en nuestro honor por la Empresa del Principado de Asturias, el partido los puntistas Guillermo, Marcelino, Iturralde y Olazabel. Terminada la peñola, los "makilidantzak" bailaron en la cancha ante delirantes ovaciones.

Ayer, por la mañana, emprendimos la excursión a Montserrat. Este viaje ha sido organizado en nuestro honor por el Ayuntamiento de Barcelona.

Después, y aprovechando la bondad del tiempo, hemos hallado el "aurreka" y la "espatadantzak". Por último hemos tenido una gran función, amenizada por los "trixitariak" de Benferrer. Hoy, martes, a las diez de la noche, daremos la tercera y última representación de "Amaya".

El miércoles, por la mañana, emprendimos el regreso, para llegar a Donostia a media noche.

Los padres y la educación de sus hijos

LECCIONES POR EL PADRE HERRERA (S. J.)

Como apuntamos en nuestro último número, la Asociación Católica de Padres de Familia de Guipúzcoa ha organizado para los días jueves, viernes y sábado de esta semana tres interesantes lecciones, que se darán en el amplísimo "hall" del Gran Kursaal, de esta ciudad.

Es el P. Enrique Herrera (S. J.), profesor del Instituto Pedagógico F. A. E., el encargado de darlas, con arreglo al "Sumario" que apareció en nuestro último número y que se ha distribuido profusamente. El tema general es el siguiente: "Los padres de familia y su posición ante el problema educativo de sus hijos, según las normas de San Sulpicio Pío XI".

No necesita el P. Herrera presentación ante el pueblo donostiarra: es aquí conocido; y su labor de propaganda y popularización de los problemas es muy intensa y amplia, para que haya lectores de Prensa católica que no le sepan y sientan anhelos de que llegue su docta y fervorosa palabra a nuestra ciudad.

EL DIA DEL TRABAJO ALEMÁN

Los festejos darán comienzo a las doce de la noche

Berlin.—Se organizarán grandes manifestaciones para el día de la fiesta del Trabajo. A las doce de la noche se formará una en el monte Brocken, otra a las siete de la mañana en Berlín.

La ceremonia oficial tendrá lugar el primero de mayo, a las nueve de la mañana. Después se celebrará otra en el aeródromo de la capital.

INFORMACION GENERAL

Parece que ha cedido ya la excitación política

Y que no tendrá importancia la crisis parcial; sustitución de Alvarez Valdés por Cid o Salazar, entrando Villalobos El coronel Capaz sale a explorar Iñfi

DICE EL DIRECTOR DE SEGURIDAD

Madrid.—Hoy al mediodía recibí a los periodistas el director general de Seguridad, señor Villalobos, que manifestó que en Valencia y Zaragoza, parecía haber tranquilidad, aunque continúan las huelgas.

Dijo que ayer tarde debía celebrarse en la Casa del Pueblo un mitin sindical antifascista, pero cuando él camaraed Manuel Albar llegaba unos veinte minutos hablando sobre la situación política, el delegado de la autoridad consideró delicadas algunas manifestaciones, por lo cual dispuso la suspensión del mitin.

DOS CONCEJALES QUE GRITAN

Madrid.—Los concejales señores Cantos y Arauz, acudieron al ministerio de Gobernación para protestar ante el señor Salazar Alonso de la conducta de los guardias al arrebatar la bandera de los manifestantes cuando se pretendía llegar a la Puerta del Sol después del mitin de izquierda republicana.

Los señores Arauz y Cantos replicaron provocativamente con viva a la República y a Galán y García Hernández, siendo expulsados por los funcionarios del ministerio.

EL DESEMBARCO EN IÑFI

Madrid.—El señor Alvarez Buñilla recibió al mediodía a los periodistas manifestando que las noticias que se habían recibido de Iñfi, eran de haber comenado, bajo la dirección del coronel Capaz, los desembarcos de tropas y material, restando tranquilidad completa.

HA DESEMBARCO PARTE DE LAS FUERZAS EN IÑFI

Madrid.—El señor Alvarez Buñilla ha manifestado a los informadores que en Sidi Ifni hay 400 hombres desembarcados de las tres melallas indígenas que con un total de 1.250 embarcaron a bordo del "España número 5". El jefe de las fuerzas es un comandante y la oficialidad la componen tres capitanes y 25 hombres todos ellos españoles.

En armamento, además del ordinario, llevan cinco ametralladoras y dos fusiles ametralladoras. El coronel Capaz ha salido de Sidi Ifni en viaje de exploración por la costa hacia el Norte, con el objeto de llegar hasta el límite de nuestro territorio, que toca en la zona francesa.

LAS VACANTES DE LA JUNTA PERMANENTE DE ESTADO

Madrid.—En el último Consejo de ministros se deliberó sobre el tema relacionado con la ausencia de los señores Bestelero y De los Ríos, de la Junta permanente de Estado.

Parece que hubo ministros, entre ellos el de Estado, que abogaban porque esas vacantes, debidas a sus especiales características, se referiera a las que han de desembarcar los ex presidentes de las Cortes y ex ministros de Estado—no podrán ser cubiertas por personas que no hayan ostentado tales representaciones, pero esta opinión de Pita gozó poca compartida por la mayoría de sus compañeros.

EL MINISTRO DE LA GUERRA OBSEQUIA A LOS PERIODISTAS

Madrid.—El ministro de la Guerra ha obsequiado hoy a los informadores. Asistieron al acto el subsecretario y los altos jefes militares del Departamento.

DESMITIENDO UNAS DECLARACIONES

Madrid.—El subsecretario de la Presidencia, del que dependen los servicios de Aeronáutica, ha desmentido la información que referente a la compra de aviones de guerra a los Estados Unidos; publica el "New-York Times", dando la noticia como declaración hecha por el comandante don Ramón Franco.

Desde luego, son cifras fantásticas para nuestra potencialidad económica, la compra de cien aviones a la vez, y de mil en un plazo de cinco años.

EL AUMENTO DE PRECIO DE LOS PERIODICOS

Madrid.—En la Asociación de la Prensa se ha reunido la Comisión central de la Federación de empresas periodísticas de provincias, con asistencia de numerosos delegados, representantes de la mayoría de los periódicos adheridos a esta Federación.

Entre los numerosos temas interesantes para la Prensa que se trataban en esta asamblea, figura el relativo al aumento de precio de los periódicos.

En el desarrollo de la discusión, los señores periodistas se mostraron contrarios a la subida del precio de los diarios.

LA CENSURA DE LOS MINISTROS

Madrid.—La minoría popular agraria ha terminado el estudio de una proposición de ley, relativa al estado de tiempo que da derecho al percibo de la cantidad de ministros, que de meses se solicita se aumente a diez meses.

INFORMACION GENERAL

No hay noticias en el Gobierno

Madrid.—El ministro de la Gobernación no recibió de madrugada a los periodistas por carecer de noticias tanto políticas como sociales.

El ministro al transmitir este recado a los informadores les hizo saber que no estaba enterado de los asuntos de que trataría mañana el Consejo de ministros.

DICE MARTINEZ BARRIO

Sevilla.—El señor Martínez Barrio ha dicho a los periodistas que después del debate que hubo el martes en las Cortes, quiere únicamente decir salir del Gobierno es el señor Alvarez Valdés.

LA SITUACION POLITICA

Madrid.—En los círculos políticos se hacen todas clases de comentarios acerca de la situación política. Se pretende que el señor Alvarez Valdés siga en su puesto hasta el jueves, pero las izquierdas no están dispuestas a dejar pasar un solo instante sin atacar al Gobierno, incluso aun después de sustituido el señor Alvarez Valdés.

LA ACTITUD DE LOS SOCIALISTAS

Madrid.—Durante estos días parece se ha aplanado la excitación política. La misma actitud del jefe del Gobierno es aprobada por todas las minorías, por lo que parece no se hallarán obstáculos ante la dimisión del ministro de Justicia.

Por otra parte, la actitud de la minoría socialista ha causado penosísima impresión en algunos sectores obreros, pues han visto que los diputados de la misma anteponen los manejos políticos a la libertad de gran número de obreros que quedarán beneficiados con la ley de amnistía.

LA CRISIS PARCIAL

Madrid.—En Consejo de ministros de mañana tendrá marcado carácter político, ya que en él se tratará de la situación planteada por la dimisión del señor Alvarez Valdés.

Parece que se han dado diversas orientaciones para solucionar el problema de esta dimisión, si bien el jefe del Gobierno no ha exteriorizado sus preferencias.

El señor Lerroux no acudió hoy a la Presidencia y se negó a recibir por la noche a los periodistas. Lo que parece desalentado que el ministro de Justicia no volverá más a sentarse en el Banco azul.

La vacante producida por su dimisión no se cubrirá mientras se discutan los proyectos de ley de amnistía y de la pena de muerte.

Después, probablemente la desempeñará el señor Cid o el señor Salazar Alonso, con más probabilidades este último. Desde luego, queda descartado para ocuparla el señor Villalobos, pues no es letado; pero su entrada en el Gobierno se aprobará para reanudar el Gabinete, pues en breve saldrá para Roma el señor Pita Rosendo como embajador extraordinario.

LAS PROTESTAS CONTRA LOS DECRETOS LEYES

También interrumpen sus faenas los empleados de la Casa de la Moneda

París.—Los empleados de una sucursal de la Casa de la Moneda han interrumpido durante una hora sus faenas, como protesta contra los decretos leyes que disminuyen sus haberes.

Con este motivo se han practicado ocho detenciones.

Incendio casual de una fábrica en Legorreta

A las nueve y media de la noche se recibió en Villarrua un aviso telefónico, dando cuenta de haberse declarado un importante incendio en la fábrica de primeras materias para la industria de tintas, propiedad de don Ascensio Garro.

Rápidamente se trasladaron los bomberos ordinarios con su automóbil y acompañados del alcalde, señor Luizarias, que amablemente nos invitó a trasladarnos al lugar del incendio.

La fábrica incendiada consta de dos grandes pabellones. En uno de ellos había almacenado gran cantidad de bidesos de seis, que los bomberos retiraron rápidamente. Después de verificada esta primera operación, los esfuerzos fueron encaminados a localizar el fuego, consiguiéndose después de media hora de intenso trabajo.

El incendio se cree que fué casual y las pérdidas son de importancia.—JOKINTXO.

Una venganza en el patio de una cárcel

Málaga.—En el patio de la cárcel el padre del joven Silva, asesinado por el pistolero "El Tolcedano", asió a éste una tremenda puñalada con unas tijeras.

Se compraria

Se compra un diccionario Espasa completo. Dirigirse por escrito Inocencio J. M. a esta Administración.

VENDO AUTOMOVIL

en 600 pesetas. Razón: Teléfono 1-01-63.